

# 水之上

令和5年4月6日現在 児童数71名 P戸数48戸

令和5年6月14日発行



## あいさつが広げる社会

校長 船迫 光一

「あいさつ」は、コミュニケーションづくりには欠かせないもので、子供たちにとって将来生きる上で大切であることは、皆様が一番理解されていると思います。水之上小学校でも「あいさつ」に全校で取り組んでいます。今回はその「あいさつ」について少し調べてみました。その結果、あいさつの意味として、大きく以下の3つがあるのではと考えました。(他にもあるとは思いますが。)

「あいさつ」は、漢字では「挨拶」と書きますが、その語源は、仏教にまつわる「一挨拶」に由来するそうです。「挨拶」には「押す」「心を開く」、「挨拶」には「迫る」「心に近づく」といった意味があり、「出会った人が互いに心を開いて相手に迫っていく」ということがあいさつとされています。そこで、あいさつの1つ目の意味は、「わたしはあなたに心を開く」と考えます。

次に、関わったことがない相手でもあいさつされると「私のことに気付いてくれたんだ。」と嬉しくなります。あいさつは、承認欲求を満たす役割ももっています。そこで、あいさつの2つ目の意味は、「あなたの存在を認めている」というメッセージを送る機会だと考えます。

そして、あいさつで相手の体調や気持ちの状態を察することができます。実際に、学校でも朝のあいさつや健康観察での返事の様子で、その日の子供たちの調子を察し、次の言葉かけをしています。人と人が関係をつくっていくときに、相手が今どのような状態であるかということを知るためにも大切なものです。そこで、3つ目の意は、あいさつは「相手の反応を推し量るもの」と考えます。

では、このような大切な意味のあるあいさつですが、実際にどのようなあいさつをすればよいのでしょうか？よりよいコミュニケーションとなるあいさつの方法として、以下のようなポイントがあります。

### ① 笑顔で明るく！を心がけて相手にあいさつ。(難しい・・・けれども)

笑顔であいさつをすることは自分の健康にもよいですし、相手への影響を考慮すると色々な意味で効果が絶大です。顔は自分の心のスイッチです。心が怒っていたら顔も怒っています。心が穏やかなら、顔も穏やかです。逆に考えると、笑顔になれば心も笑顔になります。これは、フェイクスマイルとも言い「意識して造った笑顔でも、効果がある」そうです。

### ② ハッキリとあいさつ。(相手に伝わるのが肝心です。)

### ③ 相手の目を見ながらあいさつ。(苦手な子もいますが)

### ④ できれば相手よりも先にあいさつ。

現在、水之上小学校の子供たちは、あいさつができていますでしょうか。家庭や地域ではどうでしょうか。学校にいるからあいさつができるのではなく、家庭や地域でも自然とあいさつができる子供が増えてほしいと思います。

### ◆集団宿泊学習(5年)◆

5月16日(火)～17日(水), 集団宿泊学習を実施しました。今年度は大野ESD自然学校に行き、沢登りやテント設営、3回の野外炊飯など、普段できない体験をたくさんしました。



### ◆大雨想定避難訓練・引き渡し訓練◆

5月19日(金)は、大雨想定避難訓練を実施しました。昨年度に引き続き引き渡し訓練も実施しました。お忙しい中保護者の皆様にも御協力をいただき、ありがとうございました。

### ◆第1回PTA奉仕作業◆

5月21日(日)に、第1回PTA奉仕作業を実施しました。今年度は、5・6年生児童の参加や地域の方の御協力もいただき、学校がきれいに整備されました。本当にありがとうございました。



### ◆市教育委員会学校訪問◆

5月23日(火)に、市教育委員会学校訪問が実施されました。教育委員会の先生方が来校され、熱心に学習に取り組んでいる子供たちの姿を参観していただきました。

### ◆チョボラ隊◆

6月4日(日)に、1回目のチョボラ隊活動として、花壇前の根っこの除去作業を行いました。きれいに除去していただき、花壇前がとてもすっきりしました。



### ◆修学旅行(6年)◆

6月6日(火)～7日(水), 修学旅行を実施しました。1日目はあいにくの大雨でしたが、予定どおり全ての活動を実施し、心に残る修学旅行になりました。



### ◆保護者による読み聞かせ◆

6月10日(土)に今年度初めての、保護者の皆様による読み聞かせを実施していただきました。どの学年も熱心に聞き入る姿が見られました。



### ◆土曜参観◆

6月10日(土)は、多くの保護者の皆様に土曜参観にお越しいただきありがとうございました。



## 主な学校行事等の予定

3日～7日 水泳学習参観週間(学年ごと)  
6日(木) リサイクル品販売  
学校保健委員会、学級PTA

※ 学校保健委員会の前に体育館でリサイクル品販売を行います。  
※ 学校保健委員会では「睡眠に関する講話」があります。ぜひ、御参加ください。

8日(土) 土曜授業  
11～12日 着衣泳学習(学年ごと)  
13日(木) 市SOSの出し方教育授業(6年)  
20日(木) 第1学期終業式  
21日(金) 市小学校水泳記録会  
(学校開催: 5, 6年生)

24日～26日 教育相談

※ 教育相談日を、24日～26日、10:15～16:25に変更しています。

※ 7月30日(日)に予定されている市P連バレーボール大会は、ニュースポーツに変更予定です。

